

IG STARKES AUSSERRHODEN

Herbert von Burg, Aktuar
Hauptstrasse 61
9052 Niederteufen
herbert.vonburg@starkes-ar.ch

Protokoll der 10. Jahresversammlung, 22. Mai 2024

19.00 – 20.00 Uhr, Gasthaus Dorf 5, Rehetobel

Anwesend (inklusive Vorstand): 15 Mitglieder

Entschuldigt: 12 Mitglieder

1. Begrüssung

Der Präsident Roger Sträuli (RS) begrüsst die anwesenden Mitglieder mit Zitaten aus einem Zeitungsbericht vom 28. Mai 2014 über die Gründung der IG Starkes Ausserrhoden. Die Statements (und Fotos) der damaligen Vorstandsmitglieder sorgen für zustimmendes Nicken und Schmunzeln.

10 Jahre sind also vergangen, bis mit der Volksabstimmung vom 26.09.2023 die Grundlagen auf Verfassungsebene geschaffen wurden, um Gemeindefusionen zu vereinfachen und zu fördern.

RS betont, dass wir stolz sein dürfen auf das Geleistete, denn ohne die IG und ihre Initiative «Starke Ausserrhoder Gemeinden» wäre noch immer nichts in diese Richtung passiert!

Formal:

- Die Einladung ist rechtzeitig mit E-Mail vom 23.02.2024 verschickt worden.
- Es gibt keine Anträge zur Änderung in der Reihenfolge der Traktanden.
- Es sind keine Anträge an den Vorstand eingegangen.
- Herbert von Burg wird als Stimmzähler benannt.

2. Protokoll der a.o. Mitgliederversammlung vom 21. September 2023

Das Protokoll wird ohne Kommentar genehmigt. Roger Sträuli bedankt sich bei Herbert von Burg für die Protokollführung.

3. Jahresbericht des Präsidenten

Der Präsident Roger Sträuli verliest seinen Jahresbericht.

Einleitend erklärt RS, dass es ihm – rückblickend auf die Abstimmung und im Hinblick auf die traktandierte Auflösung der IG – dieses Jahr etwas schwerer gefallen ist, die richtigen Worte zu finden.

Es überwiegt der Stolz auf das Erreichte. RS schliesst in Bezug auf das Abstimmungsergebnis für den Eventualantrag mit dem Sprichwort «lieber den Spatz in der Hand als die Taube auf dem Dach». Wie immer wird die Umsetzung entscheidend sein und der politische Wille

dazu. Er sei diesbezüglich vorsichtig optimistisch. Es bleibe deshalb nichts anderes übrig, als weiterhin geduldig und zuversichtlich zu sein.

RS gib seiner Freude Ausdruck, mit viel Anstrengung gemeinsam etwas erreicht zu haben. Trotz unterschiedlicher Meinungen habe sich der Vorstand immer geeint geäußert und gehandelt.

Mit dem Erreichen des von der IG ursprünglich definierten Ziels sei es nun auch Zeit, loszulassen.

Roger Sträuli als Präsident spricht allen Beteiligten, dem Vorstand und den Mitgliedern für ihre Unterstützung und ihr langjähriges Engagement ein herzliches Dankeschön aus.

Der Jahresbericht wird mit Applaus verdankt und damit einstimmig genehmigt. Der Jahresbericht wird dem Protokoll angefügt und auf der Website https://www.starkes-ar.ch/np/?page_id=287 aufgeschaltet.

4. Jahresrechnung 2023

Kassier Walter Nef bringt die vorliegende Jahresrechnung kommentarlos zur Abstimmung. Die Rechnung wird einstimmig genehmigt.

- Den Erträgen von Fr. 0.00 (2023 keine Mitgliederbeiträge mehr) stehen Ausgaben von Fr. 16'961.70 gegenüber (davon Fr. 15'000.- für überparteiliches Komitee)
- Vermögensvorschlag per 31.12.2023: Fr. 0.00
- Die Bilanz weist ein Vermögen von Fr. 4'249.10 aus

Bestand per 31.12.2023:

- 58 Mitglieder
- 3 Gönner

5. Revisorenbericht

Sarah Kohler verliest den Revisorenbericht vom 17.01.2024. Die beiden Revisoren Sarah Kohler und Beat Germann haben die Betriebsrechnung und Bilanz geprüft und für richtig befunden und auch festgestellt, dass alle Belege ordnungsgemäss abgelegt und die ausgewiesenen flüssigen Mittel vorhanden sind.

Zudem wurden durch die Revisoren alle Protokolle und Berichte durchgelesen.

Dem Kassier Werner Nef und dem ganzen Vorstand wird ein Dank für die geleistete Arbeit ausgesprochen.

Dem Vorstand wird die Entlastung ausgesprochen.

Dem Antrag, die Betriebsrechnung und Bilanz 2023 sei zu genehmigen, folgt die Versammlung ohne Gegenstimme.

6. Rücktritt Vorstand in globo

Wie bereits am 19.01.2024 und mit Versand der Einladung zur Jahresversammlung vom 23.02.2024 angekündigt, tritt der Vorstand, bestehend aus den folgenden Mitgliedern, mit der heutigen Jahresversammlung in globo zurück.

Markus Brönnimann, Herisau (Beisitzer)
Annette Joos, Herisau (Beisitzerin)
Max Nadig, Herisau (Beisitzer)
Walter Nef, Urnäsch (Kassier)
Roger Sträuli, Rehetobel (Präsident)
Herbert von Burg, Teufen (Aktuar)
Stephan Wüthrich, Wolfhalden (Beisitzer)
Andreas Zuberbühler, Rehetobel (Beisitzer)

Der Vorstand erachtet seinen Auftrag als erledigt. Es besteht kein Interesse, dem Verein als Vorstandsmitglied weiterhin zur Verfügung zu stehen. Die Rücktritte wurden anlässlich der Vorstandssitzung vom 17.01.2024 eingereicht und protokollarisch festgehalten.

Die anwesenden Mitglieder nehmen dies zur Kenntnis, es werden keine Fragen gestellt.

7. Auflösung oder Weiterführung des Vereins

RS erklärt, dass der Aufruf, sich bei Interesse für eine Weiterführung des Vereins zu melden, erfolglos blieb. Viele Mitglieder, welche heute nicht anwesend sind, erachten die Aufgabe der IG ebenfalls als erfüllt. Entsprechend wird von diesen eine Auflösung begrüsst.

Die Auflösung wird allseits begrüsst – mit folgenden Kommentaren:

- Andreas Welz findet, Auflösung ja, aber der Druck auf die Politik falle damit leider weg. So sei in der letzten Kantonsratssitzung kein Wort zu Fusionen gefallen. Es liege nun an den Kantonsräten, den Druck zur Umsetzung aufrechtzuerhalten.
- Mit der Auflösung des Vereins entfällt auch ein formaler Rücktritt der Revisoren.
- Der Brand IG Starkes AR ist nicht geschützt und könnte bei Bedarf reaktiviert werden.
- Den Adressstamm würde RS bei Interesse und mit Einverständnis der Mitglieder an andere oder neue Interessensgemeinschaften weitergeben, welche sich für die Umsetzung des eingeleiteten Reformprozesses engagieren.
- Das kantonale Staatsarchiv hat grosses Interesse bekundet, die auf der Website relevanten und publizierten Dokumente und Unterlagen ins Archiv aufzunehmen. Der Übergabe zur Aufbewahrung des Vereinsarchivs der IG wurde einstimmig zugestimmt.
- Die Website wird nach Ablauf des Domainabonnements im Mai 2025 abgeschaltet.

Im Anschluss an diese Voten wird die **Auflösung des Vereins einstimmig genehmigt.**

8. Verwendung des Vereinsvermögens

Wie unter Trakt. 4 dargelegt, beträgt das Vereinsvermögen per 31.12.2023 noch Fr. 4'249.10.

Neben kleineren laufenden Ausgaben sind noch Ausgaben für den heutigen Apéro riche, ein Abschiedsessen im Vorstand sowie ein Anerkennungsgeschenk für Roger offen.

Der Rest des Vereinsvermögens soll auf Vorschlag von Annette Joos der Appenzellischen Gemeinnützigen Gesellschaft (AGG) zugute kommen.

Dieses Vorgehen wird begrüsst und einstimmig genehmigt.

9. Weiterführung Verein

Dieses Traktandum entfällt.

10. Varia und Umfrage

Es sind keine schriftlichen Anträge eingereicht worden.

RS hält ergänzend fest, dass er betreffend Auflösung der IG und unserer Erwartungshaltung bezüglich Erfüllung der politischen Versprechen im Zuge des genehmigten Eventualantrags umgehend eine Pressemitteilung verfassen wird.

Anschliessend ergreift Andreas Zuberbühler das Wort und bedankt sich bei Roger im Namen des Vorstandes und aller Mitglieder in humorvoller Weise und mit markigen Worten für die vielen Jahre, in welchen er sich mit unzähligen Arbeitsstunden und viel Herzblut im Dienste unserer Sache engagiert hat – und überreicht dazu unser Geschenk...

Roger Sträuli bedankt sich berührt für die lobenden Worte und das Geschenk sowie bei den anwesenden Mitgliedern für ihre langjährige Treue und Unterstützung.

Er schliesst damit offiziell die 10. und letzte Jahresversammlung und lädt die anwesenden Mitglieder zum Apéro riche ein.

Niederteufen, 23. Mai 2024

Herbert von Burg, Aktuar

Beilage: Jahresbericht 2023 des Präsidenten